

Inicia, este lunes, curso escolar 2020-2021



El curso escolar 2020-2021 iniciará, este lunes, 2 de noviembre, en todas las instituciones educativas de Granma, cumpliendo con las medidas higiénico-sanitarias para evitar el contagio por Covid-19.

Las actividades centrales tendrán lugar en Yara, que obtuvo la sede por los destacados resultados del período 2019-2020.

Con un índice de promoción elevado, el territorio sobresalió en los concursos de conocimientos, en los que sus estudiantes aportaron 22 galardones, distribuidos en las distintas enseñanzas; mientras, varios de sus educadores recibieron la Distinción Por la Educación cubana y las medallas Frank País y José Tey.

ANGÉLICA M. LÓPEZ VEGA
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Otra flor como tributo

Una vez más, una representación del pueblo bayamés se dio cita, en áreas del Retablo de los Héroes, para evocar a Camilo Cienfuegos Gorriarán, en el aniversario 61 de su desaparición física.

En el acto de recordación, varios intérpretes dedicaron hermosas canciones y poemas a la memoria del Héroe de Yaguajay.

Con un control riguroso de las medidas de distanciamiento social, como consecuencia del coronavirus, fue realizada la actividad, en la que también se conmemoró al guerrillero argentino, pues desde el 8 y hasta el 28 de este mes se realiza, cada año, la jornada Camilo-Che.

La ocasión fue aprovechada para entregar, a nuevos integrantes, los carnés que los identifican como miembros del Partido y la Unión de Jóvenes Comunistas.

En la conmemoración intervino Marcos Cedeño Pacheco, estudiante del Instituto Preuniversitario Urbano Mártires de Girón, quien reafirmó -en nombre de los educandos granmenses- el compromiso de no dejar morir el legado del hombre del sombrero alón, y mantener vivas en las nuevas generaciones las cualidades que lo distinguieron como revolucionario.

"El mejor homenaje a Camilo es que seamos los hombres y las mujeres que necesitan estos tiempos", expresó.

El acto estuvo presidido por Wilber Jerez Milanés, miembro del Buró provincial del Partido, y Yanetsy Terry Gutiérrez, vicegobernadora de Granma.



Luego de la conmemoración, los participantes peregrinaron hasta el río Bayamo, para lanzar flores como homenaje al Señor de la Vanguardia.

Cada 28 de octubre la tristeza se esparce por toda Cuba, pues con dolor se recuerda la ausencia, nunca aceptada, de uno de los mejores hijos de esta tierra antillana.

YELANDI MILANÉS GUARDIA
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Otorgan sello especial José Ramírez Cruz

El sello conmemorativo José Ramírez Cruz, que otorga el buró nacional de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (Anap), fue entregado a cooperativistas, a una funcionaria y a otra trabajadora con sobresalientes trayectorias revolucionaria y laboral al iniciar el pleno ordinario del comité provincial de la organización, efectuado en Bayamo.

Entre los condecorados, figuran Juan Luis Céspedes, de la CPA Carlos Manuel de Céspedes, en Bayamo; Víctor Jiménez Vega, CPA Jesús Menéndez, en Campechuela; Héctor Zulueta Cantero, CPA Juan Vitalio Acuña, en Media Luna; Fidencio González Peraza, CCS Camilo Cienfuegos, en Bayamo; Gabriel Calvelo Acosta, CCS Juan Hernández, en Manzanillo; Pedro del Toro Gregorich, CCS Gabriel Torres, en Media Luna; Bernardo Tallo Guitián, CCS

Alberto Guevara, en Niquero; Nivardo Reyes Reyes, CCS Israel Manso, en Buey Arriba; Carlos Santiesteban Quintana, CCS Ricardo Tamayo, en Cauto Cristo; Alina Fonseca Tablada y Carmen Pérez Cutiño.

Mientras, el pleno en el análisis de los indicadores productivos, reflejó los considerables incumplimientos en la rama ganadera, en particular en la entrega de leche a la industria, porcino y ganado menor; el maíz, arroz, café, tabaco y en el programa cañero-azucarero, en los que han predominado falta de sistematicidad en el control de las producciones por las juntas directivas y organizaciones de base.

Integrantes del comité manifestaron la importancia de rescatar, además, la reproducción en varias ramas, las técnicas agroecológicas y la capacitación a productores para enfrentar con más

rendimientos la compleja situación provocada por la pandemia de la Covid-19 y el recrudescido bloqueo del Gobierno estadounidense.

Sobre el cumplimiento de las actividades por la próxima celebración del aniversario 60 de la Anap, su presidenta en Granma, Yudalmis Zulueta Rodríguez, insistió en la necesidad de un esfuerzo colectivo, desde cada municipio y cooperativa, para erradicar las insuficiencias en el trabajo.

Yanaisi Capó Nápoles, miembro del Buró provincial del Partido, reflexionó acerca de cuánto más se puede hacer para contribuir a la Estrategia Económico-Social post Covid-19, sin negar que el sector esté en una etapa superior para garantizar la soberanía alimentaria.

JUAN FARRELL VILLA

Compactas

GRADÚAN A NUEVOS TÉCNICOS

La primera graduación de las especialidades de técnico de nivel medio, como Profesor de Educación Artística para secundaria básica y profesor de Construcción Civil, tuvo lugar, este martes, en el Instituto politécnico general Luis Ángel Milanés Tamayo.

Ledys Bárbara Naranjo Garcés, directora del centro, exhortó a los 45 graduados a ser eficientes en su misión de instruir, a ayudar a sus estudiantes a crecer como seres humanos y a prepararlos para la vida y para la defensa de la Patria.

En la ocasión, se reconoció a los egresados destacados en las tareas de investigación científica, práctica docente y en la dirección de la Federación de Estudiantes de la Enseñanza Media, asimismo, a los mejores graduados en cada especialidad. (Angélica M. López Vega)

ENTREGA JUVENIL POR LA VIDA

Los colectivos del campamento de pioneros Que siempre brille el sol y del seminternado Pedro Sotro Alba, de Manzanillo, recibieron la condición Jóvenes por la vida, entregada por el Comité Nacional de la UJC.

Apoyados por especialistas de la Salud, los trabajadores del campamento acogieron en sus áreas a personas sospechosas de padecer la Covid-19.

Cinco muchachos de allí también recibieron la placa acreditativa, de manos de Rosa María Ramírez Montero, presidenta nacional de la OPJM.

Los profesores y trabajadores del Pedro Sotro Alba trabajaron en la elaboración de comida para llevar, para los residentes de los consejos populares cinco y 14. (Roberto Mesa Matos)

LA BATALLA CONTINÚA

Un trabajo arduo desempeña el personal de Salud para el control vectorial en Buey Arriba, al incrementarse la cantidad de focos de mosquito Aedes aegypti.

Edelys Trujillo Hernández, directora de Epidemiología en el territorio, informó que inciden en la proliferación del vector los consejos populares Amador Liens y El Relave, lo cual constituye un riesgo para la aparición de arbovirosis.

Trujillo Hernández señaló que cada seis días se lleva a cabo la inspección y tratamiento focal, que incluye el desarrollo de la abatización, destrucción, cepillado y el flameo de los depósitos; igualmente, los equipos básicos vigilan los casos febriles y mantienen las acciones de promoción de salud. (Darielis Calzada Alarcón, estudiante de Periodismo)

REDOBLADO ESFUERZO

A pesar de las afectaciones por la Covid-19, el curso escolar 2019-2020 concluyó sin dificultades en Buey Arriba, debido a las medidas adoptadas por la Dirección municipal de Educación.

La subdirectora general de este sector en el territorio, Yaimara Zaya Leyva, informó que desde el 2 de septiembre trabajaron en la consolidación de los contenidos que no recibieron y los que impartieron en las videoclases, con lo cual se aseguró un mejor cierre del período lectivo.

Para el próximo curso, el municipio cuenta con el ciento por ciento de la cobertura docente y los estudiantes de preescolar, quinto y séptimo grado tienen garantizado su uniforme escolar, aseguró Zaya Leyva. (Darielis Calzada Alarcón, estudiante de Periodismo)

efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 1 al 6 de noviembre

1-1958 Asesinan al estudiante revolucionario Manolito Aguiar.
3-1923 Inauguran la Universidad popular José Martí, organizada y dirigida por Julio Antonio Mella.
4-1868 Ocurre el alzamiento de Las Clavellinas, inicio de la insurrección en Camagüey.
5-1513 Es fundada la Villa San Salvador de Bayamo.
6-1903 Muere Diego Vicente Tejera, poeta y periodista, precursor de las ideas socialistas en Cuba.